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RÉTROSPECTIVE : 2024 EN IMAGES

 Vive l’école ! • Une école sécurisée par une nouvelle entrée et 
des locaux rénovés, c’est le nouveau lieu de vie des élèves des écoles 

maternelle et élémentaire Gambetta depuis novembre. 

 Inoubliable • Au Vivat, cet été, les terrasses des jeux nous ont 
permis de vibrer, de supporter et de vivre le sport tout en émotion à 

l’occasion des JO.

 Où sont les jeunes ? • Aventure et culture, les 
jeunes de l’ERJ ont fait le plein d’activités à chaque 

période de vacances scolaires. 

 Nouvelle équipe • Engagé au sein de l’équipe municipale auprès de 
Bernard Haesebroeck depuis de nombreuses années, Jean-Michel Monpays 

est devenu le nouveau Maire d’Armentières en septembre dernier.

 Traditions • En septembre, la célèbre Fête des 
Nieulles jouait son plus beau rôle pour une  

cérémonie digne des Oscars.
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 En rythme • Festival de chorégraphies 
par l’école de danse municipale lors  

du gala de juin.

 Magique • En décembre, la féerie de Noël prenait posses-
sion du centre-ville avec un marché plus grand pour plus de 

bonheur et de joie dans les cœurs.

 Place nette • Le clean up day, un geste citoyen 
qui rassemble les habitants et le personnel commu-

nal pour un cadre de vie plus agréable.

 Transformation • Suite au travail collaboratif avec les ha-
bitants pour imaginer son aménagement, le Jardin des portes 

de France devient un lieu de vie au grand air. 

 Stop violence • La Ville se mobilise contre les violences 
avec l’inauguration d’Olympe, en novembre dernier, lieu destiné 

à l’accueil des femmes victimes de maltraitance. 
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 Impressionnant • La nouvelle passerelle des Canotiers 
reliant les Prés du Hem à l’avenue Marc Sangnier s’installait 

en octobre dernier en prélude du futur pont de l’Attargette.



VŒUX 2025

Jean-Michel Monpays, Maire d’Amentières, a présenté ses vœux aux 
associations, commerçants, partenaires et Armentiérois(es) le samedi 11 janvier 
dernier, au Vivat. Bilan 2024 et perspectives 2025 ont été abordés. Rencontre.  
Monsieur le Maire, après 6 mois d’exercice, 
quelles sont vos premières impressions ?
« Je veux d’abord vous avouer mon plaisir 
particulier d’aller à la rencontre de chacun(e) : 
rencontres institutionnelles, concerts, évène-
ments sportifs, assemblées générales, activités 
avec les seniors, sur le Marché en faisant mes 
courses… Sans la découvrir, je mesure la pas-
sion, le dynamisme et l’engagement de tous les 
Armentiérois(es) pour leur ville. Je les partage et 
c’est d’ailleurs ce qui m’anime au quotidien. 
J’ai également reçu énormément de personnes : 
administrés contents (ou parfois moins !), 
bénévoles associatifs, porteurs de projets, 
familles... Modestement mais sérieusement, 
avec l’équipe qui m’entoure, élus et techniciens, 
nous les avons accompagner chacun dans leurs 
parcours. »

Quel bilan faites-vous de l’année écoulée ?
« En lieu et place des engagements que nous 
avions pris antérieurement, nous trouvons au-
joud’hui des projets concrétisés. Les faits sont là 
et chacun peut juger sur pièce ! 

Je veux évidemment citer la réhabilitation totale 
du groupe scolaire Gambetta avec des locaux 
pédagogiques mieux adaptés et une sécuri-
sation des entrées et sorties désormais par le 
square Victor Hugo. Comment ne pas évoquer 
la rénovation de notre Crèche municipale Janine 
Folens ? 
2024 aura également été l’année de mise en 
place de notre ambitieuse politique de transition 
écologique. Armentières a été, plus que jamais, 

une ville sportive puisqu’après le label Terre de 
Jeux, nous avons obtenu grâce à votre dyna-
misme le label Ville active et sportive ainsi que 
le trophée de la fondation Alice Milliat. Un beau 
triplet ! J’ajoute aussi les succès remarquables 
des nos évenementiels municipaux, tout 
particulièrement, les Nieulles ou les festivités 
de fin d’année… L’engouement massif qu’elles 
procurent et la joie que l’on peut lire sur les 
visages des si nombreux participants étaient 
évidents. Elles ont connu un essor et un succès 
retentissants démontrant ainsi le dynamisme de 
notre commerce local et de nos associations qui 
y participent toujours activement. »

Quels sont vos priorités et projets pour  
Armentières en 2025 ?
« Notre feuille de route, chacun la connaît 
parfaitement : il s’agit du programme pour lequel 
l’équipe que j’anime aujourd’hui a été élue en 
2020 : Mêmes valeurs, mêmes ambitions, 
mêmes combats… Je n’en varierai pas même 
si les circonstances obligent parfois à nous 
adapter.
L’école sera un axe prioritaire de cette fin de 
mandat avec un regard tout particulier sur la 
continuité des rénovations des groupes sco-
laires. Le principe désormais acquis d’un futur 
réseau de chaleur urbain est une excellente nou-
velle qui métamorphosera la façon de chauffer 
les bâtiments, publics ou non, dans quelques 
années. Notre fameux plan LED est opérationnel 
et nous continuerons à le déployer dans toute 
la ville, avec à la clé, une économie de 72 % de 
notre consommation tout en maintenant, cha-

cun l’aura noté, l’éclairage public de nuit. Mais, 
j’ai demandé à l’administration d’aller plus loin 
dans la transformation de nos bâtiments muni-
cipaux. Nous sommes déjà au travail à travers 
l’élaboration d’un Schéma Directeur Immobilier 
et Énergétique dont les premiers résultats se 
font déjà ressentir. 

Enfin, j’ai reçu récemment Damien Castelain, 
Président de la MEL, pour parler à nouveau de la 
situation de la Gare et avancer sur ce projet de 
passerelle. Dans un esprit collaboratif et prag-
matique, j’ai immédiatement proposé à Damien 
Braure, Maire de la Chapelle d’Armentières, de 
participer à ce rendez-vous car il n’y a pas de 
chasses gardées, il n’y a que l’intérêt général 
qui compte à mes yeux. Ensemble, nous avons 
porté la parole de notre territoire. Ensemble, 
nous avons réussi à convaincre, pragmatiques 
et efficaces. C’est ma méthode !

En 2025, Armentières sera, plus que jamais, 
une ville culturelle, une ville rayonnante, une ville 
sportive, une ville solidaire, une ville commer-
çante, une ville écologique, une ville attractive, 
une ville entreprenante, une ville HUMAINE… 
Bref, une ville en mouvement, une ville capitale 
du bien en bon vivre ensemble… tout simple-
ment.

En 2025, Armentières répondra présente à 
chacun des rendez-vous avec son avenir. Et à 
tous les Armentiérois(es), avec la simplicité et 
la proximité que je veux incarner, je souhaite la 
santé, le bonheur mais surtout l’envie. »

Mon envie et  
ma détermination pour 
défendre Armentières sont 
sans faille
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Des avancées économiques et durables
La rénovation de l’éclairage public se poursuivra en 2025 pour se 
terminer l’année suivante. À terme, ce plan LED permettra une 
économie de 72 % tout en éclairant la nuit pour la sécurité des 
habitants. Un second projet ambitieux promet de belles avancées 
en 2025 : celui d’un réseau de chaleur urbain, qui permettrait non 
seulement de chauffer les bâtiments publics de manière durable, mais 
aussi offrir une alternative économique et stable face aux fluctuations 
des prix des énergies. 

Une ville culturelle et dynamique
2025 s’annonce riche en événements culturels ! Parmi les temps forts de l’année, la nuit du Jazz 
et la nuit des bibliothèques vous donneront rendez-vous en octobre pour célébrer le partage des 
savoirs et de la musique dans nos vies. Côté musique, la nuit des conservatoires s’invite chez 
nous pour la première fois cette année et vous propose un parcours découverte au sein de l’École 
de musique, mêlant animations musicales et culturelles. La richesse de la créativité de chacune 
et chacun donnera lieu à un rendez-vous incontournable en juin ; « Les veilleurs », un projet multi-
culturel qui rappelle que la culture n’est pas seulement un divertissement, mais aussi un moteur 
essentiel pour tisser des liens, enrichir nos esprits et bâtir une société plus inclusive. 

Des soins médicaux à la pointe
Alors que la seconde phase de rénovation des urgences du Centre hospitalier s’achèvera 
cette année pour offrir aux patients un accueil plus chaleureux et fonctionnel, en ce début 
d’année 2025, le Centre Hospitalier d’Armentières s’est doté d’un second scanner destiné 
au Service des urgences médicales. Un nouvel équipement qui permet de compléter l'offre 
disponible au sein de la Fédération d'Imagerie Flandre Lys, pour une prise en charge plus 
rapide et de qualité. Pouvoir se faire soigner sereinement n’est pas une option mais un 
engagement de notre Ville. 

La nature et nous
Poursuivons notre engagement à rendre notre ville plus verte et reconnectons-nous à la 
nature ! Cette année encore, la végétalisation urbaine sera au cœur des préoccupations de la 
Ville : plantations au Jardin des portes de France, poursuite des aménagements paysagers au 
cimetière et de la gestion différenciée de nos espaces verts... Il faut du temps et de la patience 
pour que les arbres grandissent et révèlent tout leur potentiel, mais c’est dans nos actions 
présentes que se joue le monde de demain. 

Promouvoir les égalités
En mars 2025, la ville se mobilisera encore pour que les femmes soient les égales des hommes. Les 
Armentiérois(es) seront invités à se retrouver autour de nombreux événements mettant en lumière les parcours 
inspirants de femmes d’hier et d’aujourd’hui. 

Des gestes symboliques forts, permettront d’honorer des pionnières telle que Gisèle Halimi et rendront 
hommage à toutes celles qui se sont battues pour les droits des femmes. 

Ces actions menées toute l’année et mises en lumière en mars, illustrent l’importance de faire de l’égalité un 
engagement quotidien. 

« Ensemble, continuons 
à nous battre pour 

qu’Armentières reçoive le 
meilleur parce qu’elle  

le mérite » 
Jean-Michel MONPAYS

2025 : les transitions se poursuivent 
toujours avec audace
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BIODIVERSITÉ

EN BREF

Directement extrait des différentes ruches installées dans la Ville, 
le miel « made in Armentières » est un produit local qui se prépare 
à régaler les papilles de certains élèves de nos écoles. 

F orte de son engagement en faveur de la 
biodiversité, l’équipe municipale oriente 
son travail depuis plusieurs années vers 

un cadre toujours plus favorable à la nature 
en ville. La production d’un miel local en est 
le témoin. Récolté et conditionné par Hamid 
Soudani, apiculteur et chef de l’entreprise 
Soudapi, ce miel permet de constater que 
les abeilles participent activement à la 
pollinisation des plantes locales et contribuent 
à un éco-système urbain équilibré. 

Avec 7 ruchers dispersés dans différents 
secteurs, les abeilles font la part belle à la 
pollinisation intra muros et permettent même 
la récolte annuelle de plusieurs kilos de nectar 
doré qui seront dégustés par près de 600 

élèves de certains établissements scolaires 
après les vacances de printemps : «  c’est 
un réel plaisir de pouvoir intégrer les enfants 
à cette démarche en leur offrant un produit 
naturel tout en leur transmettant des valeurs 
sur l’écologie et l’alimentation durable », 
explique Sylvie Gustin, adjointe au Maire en 
charge de l’environnement.

En complément des dégustations dans 
les écoles, quelques Armentiérois(es) 
chanceux(ses) ont pu goûter ce miel de 
printemps en participant à des concours 
organisés par la Ville sur les marchés ou sur les 
réseaux sociaux. Et les retours sont unanimes ! 
Savoureux, délicieux ou délicat, les éloges de 
notre miel ne manquent pas ! ●

Dans chaque histoire d’amour, il y a une chanson 
emblématique... Pour Martine et Guy Rousseau-
Boulinguiez, il s’agit de « Que je t’aime » de Johnny 
Halliday,  sur laquelle ils ont partagé un tendre slow au 
café le Coton à Armentières il y a près de cinquante 
ans. Le commencement d’une belle histoire qui méritait 
bien de se (re)dire « oui » lors de leurs noces d'or. En 
octobre dernier, entourés de leurs 5 enfants et de leurs 
4 petits-enfants, Martine et Guy ont renouvelé leur 
consentement en se promettant un nouveau « oui » 
pour le reste de leur vie ! Nous leur souhaitons tout le 
bonheur du monde. ●

Un « oui » pour 
la vie

Du miel « made in 
Armentières »

ACTUALITÉS

 DON DU SANG

L’association des donneurs de sang d’Armen-
tières organise une collecte à la Maison du 
temps libre samedi 8 février, de 8h30 à 12h30, 
106 bis rue du Général Leclerc.

• Prenez rendez-vous en ligne :  

dondesang.efs.sante.fr

 ATELIERS NUMÉRIQUES

Les ateliers numériques permettent de découvrir 
ou de s’initier à l’informatique. De la cryptomon-
naie à Photoshop en passant par la pratique des 
outils numériques, retrouvez toutes les dates sur 
nos supports et dans notre agenda :  
ville-armentieres.fr/agenda

• Prochain atelier : découverte des logiciels 

libres, le 25 janvier à la médiathèque, de 10h 

à 12h, gratuit.

 INSCRIPTIONS SCOLAIRES

Les inscriptions scolaires sont ouvertes du 28 
janvier au 3 mai 2025. Elles concernent les 
familles récemment installées dans notre ville 
souhaitant inscrire leur(s) enfant(s) dans l’une 
de nos écoles et aux familles qui préparent la 
première rentrée scolaire en maternelle.

DEUX POSSIBILITÉS D’INSCRIPTION : 

1. Via le portail CITOYEN de la ville :  
ville-armentieres.fr/

2. Au guichet unique pour retirer un dossier

• Infos au 03 61 76 20 82. 

 NOUVEAUX COMMERCES

• Des mains pour le dire, prothésiste capillaire,  
47 rue de Dunkerque

• Osmose, restaurant gastronomique,  20 Pl. 
Saint-Vaast

• Tandem, restaurant,  3 Pl. du Général de Gaulle
• The barber, Salon de coiffure et barbier, 75 rue 

du Nord
• Grill Burger, restauration rapide, 59 rue du 

Nord
• O ptit creux, restauration rapide, 1 rue des 

Résistants
• Direct Carte Grise, Agence d'immatriculation 

automobile, 10 rue Jean Jaurès

 PERMANENCES FNATH

L’association des accidentés de la vie accom-
pagne les personnes en situation d’accident de 
travail, maladie et handicap pour faire valoir leurs 
droits. Elle propose deux types de permanences :

1. Les permanences locales qui ont lieu le 
2e samedi du mois, de 10h à 11h30, sans 
rendez-vous et le 4e samedi du mois sur 
rendez-vous

2. La permanence juridique a lieu le 3e lundi du 
mois avec un juriste, de 9h à 11h30 

• Prise de rendez-vous au 03 20 44 20 16.

NOCES
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RENCONTRE

P our la 3e édition des Mycéliades, le thème retenu 
est les intelligences : artificielles, extraterrestres ou 

technologiques ; celles qui questionnent les scientifiques et 
qui offrent une imagination infinie aux cinéastes, écrivains(es) 
et bédéastes. Armentières a rejoint l’année dernière les 70 
villes participantes à l’événement national et c’est au cinéma 
Les Lumières et à la Médiathèque l’Albatros que le public sera 
transporté dans l’univers de la science-fiction qui interroge 
autant qu’il déroute ou fascine.

Les rencontres « intelligentes »
Parmi les temps forts de cette édition, la Médiathèque accueillera 
plusieurs personnalités dont l’ambassadeur de cette édition : Lloyd 
Chéry. Rédacteur en chef de Métal hurlant, scénariste de bandes 
dessinées et chroniqueur sur France Inter, le passionné de science-
fiction interviendra en live sur FL Radio, qui délocalisera son studio à 
l’Albatros pour l’occasion (14 février, à 18h). 

Nicolas Wouters, dessinateur, scénariste de bandes dessinées, 
réalisateur de films d’animations, nous parlera, lui, de son personnage 
fétiche « Magda, cuisinière intergalactique » (rencontre le 15 février, à 
14h30 à la Médiathèque). Une exposition lui sera consacrée en accès 
libre, du 1er au 16 février. 

Jessie Duvot, elle, est youtubeuse, décortiquant jeux vidéos, séries, 
films, pour lesquels elle se passionne depuis sa plus tendre enfance. 
Chroniqueuse pour le site Gamekult, elle animera une discussion autour 
du film Terminator 2 en 3D (vendredi 7 février, à 20h) au cinéma Les 
Lumières.  

Les ateliers du futur
Plusieurs ateliers viendront ponctuer les Mycéliades. Autour du personnage 
de Magda de Nicolas Wouters, un atelier de création, scénario et d’illustration 
est proposé par la Médiathèque (samedi 15 février, à 15h). La robotique 
fait évidemment partie des intelligences technologiques et un atelier DIY 
est organisé à ce sujet (mercredi 12 février à 10h et 11h). Les conseillers 
numériques animeront une présentation sur le parallèle entre les intelligences 
humaines, artificielles et extraterrestres (samedi 8 février, à 14h30). 

Enfin, des projections auront lieu durant la quinzaine : Iron Man, le géant de 
fer, la cité des enfants perdus, des courts métrages sont aussi proposés dans 
le cadre du festival au Cinéma. ● 

 → Les Mycéliades, du 1er au 16 février. À l’Albatros et au Cinéma Les Lumières.  
Pour les ateliers, projections (sauf la cité des enfants perdus et Terminator 2 au Cinéma) 
et rencontres à la Médiathèque, les réservations sont souhaitées au 03 61 76 04 63.

Femme discrète et modeste, Armande Griset 
a soufflé ses 100 bougies en ce début d’année 
2025 ; vous avez bien lu ! Armentiéroise depuis 
ses 10 ans, elle se souvient comme si c'était 
hier de son arrivée dans la ville, son père lui te-
nant la main. Mère de 6 enfants qu’elle a élevés 
seule, au travail à l’âge de 13 ans pour soutenir 
financièrement son père malade, Armande 
qui nous a ouvert volontiers sa porte et son 
cœur est aussi battante que douce. Bien plus 
qu’un album photos, la mémoire de l’Armentié-
roise se rappelle de jours simples et heureux, 
de l’horreur de la guerre, du temps qui défile 

jusqu'à voir des proches disparaître.  
Armande, « c’est un prénom rare » comme 
elle le souligne, c’est aussi celle qui transmet, 
autour d’une tasse de café, un témoignage pré-
cieux à son fils Albert, aidant à temps plein. Un 
récit de vie qui traverse bien des générations 
grâce à ses 13 petits-enfants, ses 17 arrière 
petits-enfants et ses 8 arrière, arrière petits-en-
fants. Que cette année lui soit aussi douce et 
colorée que dans ses coloriages quotidiens, sa 
dernière passion en date depuis qu’elle ne fait 
plus de crochet. Nous souhaitons un joyeux 
anniversaire à Armande ! ●

Armande fête ses 100 ans !

FESTIVAL SCIENCE-FICTION

Les Mycéliades c’est LE festival émergent 
de science-fiction qui se déroulera du 1er au 
16 février à la Médiathèque et au Cinéma. 
Il nous emmènera dans le monde des 
intelligences.

Les Mycéliades convoquent 
les intelligences

Programme complet sur le site 
de la ville ! 
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Et un nouveau label !

* Rebecca CHEPTEGEI, athlète ougandaise, a été victime d’un féminicide quelques jours après être arrivée 44e au marathon des J.O de Paris 2024. Fer de lance de 
l’athlétisme dans son pays, elle a vivement contribué à développer et promouvoir ce sport. 

E n parallèle de son trophée « Alice Milliat » (lire notre article ci-dessus), la 
Ville a également reçu le label « Ville active et sportive », couronnée de 2 

lauriers pour le dynamisme dont elle témoigne à travers ses nombreux projets 
sportifs, la promotion de l’activité physique et sportive en accompagnant les 
associations et l’accessibilité du sport pour tous ses publics.

Initié par le Conseil national des villes sportives et actives et sous le 
patronage du Ministère des sports, de la jeunesse et de la vie associative, 
ce label a pour but d’encourager les politiques sportives et de valoriser 
les villes qui promeuvent les activités physiques pour tous les citoyens. 
Armentières rejoint donc les 860 villes sur les 30 000 candidates à recevoir 
cette récompense ! 

Élu et techniciens de la Ville se sont rendus en 
fin d’année à Rouen, pour recevoir le label « Ville 
active et sportive ».

SPORTS

RÉCOMPENSE

Un trophée pour 

le sport au féminin !

L a ville d’Armentières a reçu le trophée Alice Milliat qui 
récompense les collectivités féminisant les noms des 
équipements publics et sportifs : « nous sommes l’une des 11 

villes en 2024 à rendre hommage à Alice Milliat, en ayant renommé 
la salle 2 du Complexe sportif Léo Lagrange à son nom » précise Rut 
Lerner-Bertrand, Conseillère municipale déléguée à l’égalité femmes-
hommes. 
 

Qui était Alice Milliat ?
Alice Milliat (1884-1957) était une sportive qui pratiquait l’aviron, la na-
tation et le hockey sur gazon. Pour elle, les femmes devaient pouvoir 
participer aux Jeux Olympiques mais face au mépris de Pierre de Cou-
bertin, président du Comité international Olympique, Alice Milliat en a 
fait un enjeu autant sportif que social et a organisé la première édition 
des Jeux mondiaux féminins à Paris en 1922 : « Alice Milliat avait tout 
compris et je souhaite que les JO aient au moins permis de mettre les 
femmes en valeur dans le sport ; ce trophée représente la liberté des 
femmes par le sport » ajoute Rut Lerner-Bertrand. 

Le sport est en effet un enjeu de société, un vecteur d’évolution et 
d’émancipation. D’ailleurs, un hommage a été rendu à la maratho-
nienne Rebecca CHEPTEGEI* pendant la cérémonie. 

La fondation Alice Milliat, créée en 2015 a donc pour objectif de développer 
le sport au féminin, amateur et professionnel, de lutter contre les discrimi-
nations et le sexisme dans le sport, et de promouvoir l’image de la sportive 
émérite. 

De nouvelles sections féminines
À Armentières, la section féminine des SOA basket-ball club fait partie des 
12 clubs en France à accéder à la ligue féminine de ce sport : « c’est un très 
bon exemple car monter des sections féminines dans le sport est un réel 
investissement » se réjouit l’Élue.

Armentières bénéficie d’une politique volontariste de rendre le sport acces-
sible à tous, aux femmes en particulier. Pour cela, la Ville a créé un réseau 
de coordination avec ses partenaires permettant de prendre les choses en 
main dès l’école primaire : « la féminisation du sport touche tout le monde et 
fait partie de l’éducation », conclut Rut Lerner-Bertrand. 

Le trophée Alice Milliat remis par la fondation du 
même nom récompense le féminisme dans le sport. 
La ville d’Armentières était présente mi-octobre à 
Paris pour recevoir sa distinction.
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Qui sont nos E.T.A.P.S ? 

Passage de  
la petite reine

I ls sont 4 E.T.A.P.S à Armentières : Jean-Luc, Thomas, Jean-Baptiste et 
Maxence (notre photo). Coordonnés par Patrick Prévost, de la Direction 

de la vie scolaire et sportive, lui-même ancien éducateur sportif, ils ont pour 
mission d’accompagner les élèves de primaire et leurs enseignants dans le 
parcours sportif intégré à la pédagogie globale. À raison d’1h30 par semaine, 
les E.T.A.P.S se rendent dans les sept groupes scolaires d’Armentières : 
« l’éducateur développe la mobilité, la coordination des gestes, la précision 
chez les élémentaires mais ils interviennent aussi de plus en plus dès la 
grande section car il s’agit bien d’un enjeu de santé publique », explique  
Guillaume Coustenoble, Directeur du service vie scolaire et sportive.

Leurs autres missions 
Si animer les temps dédiés au sport dans les écoles représente leurs princi-
pales missions, les E.T.A.P.S accompagnent les animateurs de la Ville lors 
des différentes périodes de centres aérés. L’été, ils organisent des parcours 
sportifs itinérants à vélo et proposent des activités dans les quartiers. Ils 
mènent également un programme complet de découverte du sport pour les 
enfants dans le cadre de l’École du sport, créée par la Ville il y a 2 ans.

Une volonté politique
Il faut savoir que toutes les villes ne mettent pas à disposition des écoles 
des éducateurs territoriaux : « Par exemple, la ville la plus importante de la 
Métropole a pris la décision de retirer l’ensemble des éducateurs sportifs 
des écoles pour les intégrer aux associations et centres sociaux. D’autres 
villes ont plutôt misé sur des intervenants en langue. C’est un vrai choix 
politique ! À Armentières, il s’agit d’un axe important de la politique sportive 
menée par les Élu(e)s, qui est de permettre l’accès au sport pour tous et 
cela commence dans les écoles », précise Guillaume Coustenoble. 

Le sport concerne chacun, y compris les seniors qui ne sont pas oubliés ! 
En effet, ils bénéficient d’un planning adapté et animé par deux E.T.A.P.S, 
Philippe et Patrick : marche nordique, tir à l’arc… À Armentières, le sport a 
encore de beaux jours devant lui…

A rmentières accueillera le passage du Tour de 
France, le 5 juillet, lors de sa première étape. 

Les cyclistes feront une boucle de 185 km qui par-
tira de Lille, traversera le Nord et le Pas-de-Calais 
en passant par Phalempin, Lens, Liévin, Béthune, 
Hazebrouck, Cassel, Saint-Jans-Cappel, Bailleul, 
Armentières, Lomme et Lille. Ils grimperont 3 côtes : 
Notre-Dame-de-Lorette, Cassel et le Mont Noir. 
Pour l’occasion, Armentières crée l’événement avec 
deux dates fin juin : le Ch’ti bike tour est avancé 
aux 28 et 29 juin (plutôt que fin août) et s’étalera 
sur deux jours ; et la Fête du sport, les 21 et 22 juin, 
avec une large part dédiée au vélo. Le début de l’été 
sera donc... sportif ! 

Armentières compte 50 associations sportives et 
environ 5 000 adhérents. Nous avons la chance de 
bénéficier d’un environnement proche extraordinaire 
avec les bords de Lys, la base des Prés du Hem et les 
équipements sportifs de nos complexes. Nous devons 
toutefois continuer à réfléchir à la pratique sportive, 
sans avoir forcément de licence, les city-stades en 
sont un bon exemple. Cela s’inscrit aussi dans notre 
politique sportive qui est d’amener le sport tout 
au long de la vie, pour tous les âges et pour toutes 
les classes. J’y suis très attaché. Notre vision est 
globale, c’est-à-dire que nous ne pouvons penser au 
sport de manière unilatérale mais en l’intégrant au 
développement durable, à la culture, à la féminisation 
des sections, au handicap... 

Concrètement, nous avons mis en place un 
partenariat avec le Vivat, nous avons créé la semaine 
paralympique dans les écoles, nous sommes 
en train de finaliser un parcours d’orientation 
intergénérationnel sur les bords de Lys... Tout cela 
a aussi motivé notre candidature au label « Ville 
active et sportive » qui est en cohérence avec les 
actions innovantes et progressistes que nous menons. 
Obtenir deux lauriers est donc une belle récompense ! 
N’oublions jamais que le sport est un vecteur 
d’épanouissement et l’une de nos priorités !

Les E.T.A.P.S sont des éducateurs territoriaux d’activités 
physiques et sportives. Quels sont leur rôle et leur champ 
d’intervention ? On vous explique tout.

SPORT À L’ÉCOLE

TOUR DE FRANCE 2025 

Arnaud MARIÉ
Adjoint au Maire délégué aux 
politiques sportives et aux 
équipements dédiés. 

Le mot de l’Élu :

Pour tout savoir sur le Tour de France 2025   
rendez-vous sur : www.letour.fr ou via ce QR code :



 

LOGEMENT

Comment les logements

Quelles sont les étapes d’une demande de logement ?

sont-ils attribués ?

Si la Mairie travaille au quotidien avec les bailleurs 
sociaux, elle n’a qu’un rôle d’intermédiation dans 
l’attribution de logements sociaux. Explications.

Lorsque vous cherchez un logement, il est parfois difficile de savoir à quelle porte frapper. Le Service 
logement de la ville d’Armentières est là pour vous aider à constituer un dossier et à vous accompagner 
dans vos démarches : « les demandes de logement peuvent se faire en ligne (scanner le QR code ci-
contre) et lors des rendez-vous. Notre rôle est aussi d'expliquer à quel type de logements les armentié-
rois(es) ont accès par rapport à leurs revenus. Il est également indispensable de préciser l’importance 
de sélectionner plusieurs communes du secteur, pour augmenter les chances d’attribution », précise 
Vanessa Carré, responsable du Service logement de la Ville. 

Parmi mes délégations, le logement en est l’une 
des plus importantes. Je reçois deux fois par 
semaine, au Service logement, les personnes qui 
souhaitent confirmer leur demande de logement à 
Armentières. Nous nous devons d’être impartiaux 
car tout le monde a le droit à un logement, et 
avec environ 950 demandes par an, nous ne 
pouvons pas prioriser. Je tiens à préciser que la 
ville n'est pas propriétaire des logements sociaux 
et elle n’a pas de pouvoir décisionnel, uniquement 
consultatif, lors des commissions d’attribution.  

Les familles sont aussi de plus en plus 
nombreuses et les enfants qui deviennent adultes, 
souhaitent prendre leur indépendance dans notre 
Ville ! Si la demande est forte à Armentières, c’est 
aussi lié à son attractivité : entre la proximité de 
Lille, son pôle d’échanges, l’offre d’établissements 
scolaires, toutes les associations sportives, les 
structures pour les seniors, les commerces… notre 
Ville attire les plus jeunes, les adultes 
et les seniors. 

Le mot de l’Élue :

Martine COBBAERT
Adjointe au Maire déléguée 

au développement des solidarités,  
au logement, aux seniors et au 

handicap

la démarche 
en ligne

n˚808

02.JE REÇOIS MON 
NUMÉRO UNIQUE 

D’ENREGISTREMENT
03.MON DOSSIER EST TRANSMIS  

CHEZ UN BAILLEUR SOCIAL

lorsqu’un logement correspondant à mes 
critères se libère

04.LE BAILLEUR ME CONTACTE 
POUR OBTENIR DES DOCUMENTS 

COMPLÉMENTAIRES
05.SI MON DOSSIER EST RETENU, 

IL PASSE EN COMMISSION 
D’ATTRIBUTION

avec 3 autres dossiers

01.JE DÉPOSE MA DEMANDE DE 
LOGEMENT SOCIAL

sur demande-logement-social.gouv.fr 
 ou auprès d’un guichet enregistreur 

(Mairie ou bailleur)

06.SI JE PASSE TITULAIRE SUR 
LE LOGEMENT, J’AI 10 JOURS 
POUR DONNER MA RÉPONSE



Jardin des portes de France :

I maginer un endroit où les Armentiérois(es) pourraient 
venir se balader en famille, lors d’une promenade au 

grand air, prendre un pique-nique, faire un footing... c’est 
le défi que s’est lancé la municipalité en faisant appel aux 
bonnes idées des habitant(e)s pour créer, ensemble, un lieu 
qui nous ressemble et nous rassemble : le Jardin des portes 
de France. Après une large concertation citoyenne, les 
premiers aménagements donnent déjà un bel aperçu de ce 
lieu de vie verdoyant qui fait la part belle à la nature en ville. 

(Re)connexion à la nature 
Cueillir des fruits dans un verger partagé, emmener ses 
enfants observer des moutons, lire à l’ombre d’un séquoia 
géant ou s’amuser à trouver le nom des centaines de fleurs 
qui tapissent le sol... Voici des activités qui sont proches du 
réalisable et dont on peut constater les premiers résultats en 
se baladant aujourd’hui au jardin des portes de France ! 

Déjà de nombreux arbres viennent d'être installés dans les 
terres du site de 8 hectares pour constituer l’arboretum, 
cet espace paysager de 20 600 m², qui accueille diverses 
essences adaptées aux changements climatiques, et 
qui à l’instar de sa voisine, la prairie fleurie, favorise la 
biodiversité tout en embellissant le parc. Une plus-value 
écologique non négligeable prête à offrir, dès le printemps 
prochain, un refuge frais à la faune auxiliaire (coccinelles, 
abeilles et petits insectes volants).

Face à l’arboretum, un verger partagé de 1 000 m² laisse 
déjà apparaître les futurs arbres fruitiers qui, durant l’hiver, 
s’enracineront pour une croissance optimale dès la saison 
prochaine. S'il nous faudra un peu de patience pour voir 
s’accrocher des fruits aux arbres, les arbustes, eux, 
permettront une récolte plus précoce qui donnera l’occasion, 
aux grands comme aux petits, de partager des instants de 
de bonheur autour de la cueillette et des dégustations.

Un parc pour tous, tous pour un parc !
Pensé pour que chacun(e) y trouve sa place, le jardin des portes 
de France est en phase de devenir un lieu de vie où les habitants 
de toutes générations se côtoient. Générateur de liens sociaux et 
lieu de ressourcement, il est le fruit de multiples échanges avec les 
Armentiérois(es), notamment par la réalisation de certains projets 
participatifs et l’installation d’un caniparc qui prend place sur l’autre 
versant du parc. Identifié comme la troisième grande zone « Dog 
friendly » de la ville (cf notre encart ci-dessous), ce parc adapté aux 
chiens sera prochainement aménagé d’éléments naturels qui serviront 
d’obstacles et développeront à coup sûr l’agilité de nos toutous. 

Suite à la concertation participative citoyenne en 2023, le Jardin des portes de France 
se métamorphose en un lieu de vie lové dans un écrin de verdure. On vous dit tout sur 

l’avancement de sa transformation.
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 un lieu où il fait bon vivre

Et de 3... caniparcs !

Réglementés et sécurisés, ces espaces sont des lieux de vie 
consacrés aux maîtres et à leur(s) chien(s).

1. Au pont Bayart (chemin du Pont Bayart) 
3700 m² en bord de Lys avec une clôture neuve depuis 
septembre. 

2. À la maison du temps libre (avenue Gustave Dron) 
750 m² depuis septembre (450 m² auparavant), cet 
espace très fréquenté par les propriétaires de chiens 
s’agrandit et se sécurise davantage avec une clôture 
neuve et rigide. Le parc vient d'être aménagé de modules 
d’agility en ce début d’année dans le cadre d’un projet 
participatif.

3. Au Jardin des portes de France (avenue Léon Blum) 
Aménagement en cours pour ce nouveau caniparc de 
1500 m² équipé d’une clôture neuve et sécurisée. 

GRAND PROJET
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L’école de musique joue 
sa partition

La nuit des 
conservatoires

B eaucoup d’Armentiérois(es) sont 
passé(e)s par l’École municipale 
de musique, et de Arthur Defer 

à Louis-Dominique Dauphin, la plupart 
en retient de très bons souvenirs. 
Depuis plusieurs années, l’école a 
logiquement rejoint la Cité culturelle où 
ont été regroupées toutes les pratiques 
artistiques proposées par la Ville.

Un enseignement multidisciplinaire
Depuis septembre 2024, Sandrine Pinto a 
repris la direction de l’école de musique : 
« notre école a un énorme potentiel et pro-
pose un très grand choix de disciplines. 
Nous pourrions y développer des ap-
prentissages de musiques traditionnelles 
comme le violon irlandais ou des musiques 
actuelles comme le jazz et la guitare élec-
trique  » s’enthousiasme la directrice. Pour 
rappel, l’École de musique compte actuelle-
ment 253 élèves, 23 professeurs, un jardin 
musical (il reste toujours des places), une 
formation instrumentale et musicale dès 7 
ans, des pratiques collectives (orchestre et 
chorale), et depuis janvier, un atelier vocal 
adulte (voir brève en page 13).

Une école accessible
L’exigence n’empêchant pas l’accessibilité, 
Sandrine Pinto entend bien continuer à 
défendre une approche de la musique 
adaptée à chacun(e). Accompagner 
les enfants qui seront peut-être de 
futurs musiciens professionnels tout en 

encourageant la pratique amateur est l’axe 
que la nouvelle Directrice et saxophoniste 
souhaite développer  : «  nous devons 
aller vers les publics et déclencher l’envie 
d’apprendre et de s’engager. À nous de 
proposer des ateliers inclusifs et qu’il soit 
amateur ou non, chaque enfant ou adulte 
vient avec une intention ». 

Cette vision ouverte se traduit aussi par la 
construction de projets transverses avec 
différentes structures qui se concrétiseront 
dès 2025, pour créer des ponts. Par 
exemple, les séances « À pas contés » de 
la Médiathèque se déclineront en séances 
«  À pas sonnés  ». Des rencontres entre 
différentes écoles de musique sont aussi 
en cours de construction. Pour renforcer 
les liens et développer des sorties dans les 
structures, la nouvelle directrice souhaite 
aussi créer une association de parents 
d’élèves. 

Vous l’aurez compris, l’École de musique 
aura beaucoup d’informations à nous 
livrer en 2025 sur toutes ses activités, 
à commencer par la première Nuit des 
conservatoires (article ci-contre), la 
participation de 5 jeunes à l’Orchestre 
Métropolitain des Jeunes et la nuit du 
Carnaval, dans le cadre de Lille 3000. ●

 → École de musique, Cité culturelle : 
57 rue Paul Bert, ou accès rue de la Lys.  
ecolemusique@ville-armentieres.fr ou 
03 61 76 05 26

A rmentières organise sa première nuit des 
conservatoires, évènement national, initié 

par le Syndicat des personnels de direction des 
conservatoires. Elle se déroulera le 31 janvier

La nuit des conservatoires a pour objectif de mettre 
en lumière le spectacle vivant, la créativité au 
travers des pratiques artistiques comme la danse, 
le théâtre et les écoles de musique. Elle permet 
également de prendre conscience du dynamisme, 
de la diversité et de l’ouverture des établissements 
d’enseignement artistique.

Évènement national, il sera décliné à Armentières, 
sous forme d’un parcours dans l’école de musique, 
jalonné d’ateliers interactifs, de mini-concerts, de 
quiz musicaux, de jeux de société autour de la 
musique etc. Cette soirée sera aussi l’occasion de 
vous initier aux instruments de musique et peut-
être de vous donner envie de vous y mettre. 

La nuit des conservatoires sera également faite de 
surprises parfois gourmandes, dans un parcours 
inédit et mystérieux. Restez à l’affût, nous vous 
informerons très vite du programme complet, sur 
nos supports habituels, réseaux et site internet. ●

 → Nuit des conservatoires, le 31 janvier, à la cité culturelle 
et avec la complicité de la médiathèque.

Sandrine  
Pinto va 
crescendo !
E ntre un père clarinettiste et 

une sœur à la flûte traversière, 
Sandrine Pinto, saxophoniste a 
toujours baigné dans le milieu musical. 
Titulaire du DUMI et d’abord professeure de 
saxophone, elle rejoint dès 1998 le Centre 
municipal d’expression musicale de Seclin, 
comme Directrice adjointe, chargée de la 
programmation musicale. Elle y reste 15 ans 
puis intègre en 2006 l’équipe du Conservatoire 
à rayonnement régional de Lille, comme 
musicienne intervenante dans 2 écoles du 
quartier de Fives, coordinatrice du plan 
musique de la ville et responsable de l’action 
culturelle. En 2015, elle prend la direction 
de l’école de musique de Wazemmes. À 
Armentières depuis octobre, elle a à cœur de 
suivre les élèves dans leur parcours d’études 
musicales et développer la programmation 
culturelle. Pédagogie et culture, échanges et 
rencontres humaines sont les moteurs qui ont 
construit sa personnalité ! ●

L’École de musique d’Armentières propose des disciplines 
très variées et ne compte pas en rester là. Toujours en quête 
de projets, la Ville entend bien continuer à développer son 
dynamisme. 

ÉCOLE DE MUSIQUE

CULTURE
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L’École municipale de musique a créé un nouvel atelier vocal depuis 
début janvier animé par la professeure Mélinée Lesschaeve. Le 

travail de la voix, des chœurs, en groupe, en duo, en trio, dans tous 
les styles de musique, en est l’objectif. Des représentations auront 

lieu autour des projets menés durant l’année. Il n’est pas obligatoire 
d’être déjà inscrit à l’École de musique pour intégrer l’atelier qui se 
déroule chaque mercredi, de 19h à 20h30, mais cette activité peut 

venir compléter une discipline, comme l’art lyrique ou la pratique d’un 
instrument. ●

Inscriptions au secrétariat de l’École de musique, Cité culturelle : 
57 rue Paul Bert. Lundi, de 13h30 à 18h ou du mardi au vendredi, de 8h30 à 12h 

et de 13h30 à 18h. Renseignements : 03 61 76 05 26. Activité payante selon 
quotient familial.

L’atelier vocal recrute ! Stage de masque

STAND UP

La Compagnie de théâtre l’Ouroboros 
organise un stage qui mêle l’art du masque 
appliqué au théâtre. L’objectif : utiliser les 
arts plastiques et travaux manuels pour 
créer des masques aux différents styles 
pour apprendre à jouer avec, autour d'une 
œuvre bien connue à travers un stage 
bienveillant et intergénérationnel. ●

Au Vivat, du 10 au 14 février, de 10h à 12h, ouvert à 
partir de 6 ans.

Tarif : 60 € par personne pour les 5 jours.

LES BRÈVES

La biographie 


Né à Paris en 1991, Tony Saint Laurent 
est un élève turbulent. Il prend plaisir 

à faire rire ses professeurs ayant 
bien du mal à le sanctionner ! Après 

plusieurs auditions, il rejoint le Jamel 
comedy club qui lui apprend la rigueur. 

Il fait aussi ses armes sur TikTok et 
Instagram, et se fait repérer par Gad 
Elmaleh dont il assure les premières 

parties. S’il aime découvrir des jeunes 
talents et est fan de Florence Foresti, 
son mentor reste son grand-père qui 
lui a fait découvrir de nombreux films 

comiques, de Coluche à Peter Sellers 
en passant par De Funès ou « Les 

visiteurs ». 

S’il a déjà fait quelques apparitions au 
cinéma (Paris à tout prix, Pattaya ou 

Super héros malgré lui), il préfère pour 
l’instant se consacrer à son spectacle 

en relativisant : « il faut rester modeste, 
je sais que tout peut s’arrêter du jour au 
lendemain, j’ai pour l’instant beaucoup 

de chance » reconnaît l’humoriste qui 
a fait de belles rencontres dont Arthur, 

son producteur. 

D rôle, rythmé, sarcastique, les éloges ne 
manquent pas pour évoquer le nouveau 
one-man show de Tony Saint Laurent. 

Après « Appelez-moi Tony » et « Inclassable », 
l’humoriste revient avec « Efficace ». « J’ai voulu  
me recentrer sur l’essence de mon humour, 
c’est-à-dire un comique d’observation du 
quotidien », explique le comédien. Tout y passe 
en effet, des vegans aux relations amoureuses, 
en passant par la première personne qui a goûté 
une huître. Son humour est celui de situations 
auxquelles nous ne prêtons plus attention, 
qui nous semblent banales quand elles sont 
absurdes et drôles ! Tony Saint Laurent est là 
pour nous rappeler des instants de vie que nous 
avons oubliés...

Un travail « efficace » !
L’humoriste ne fait pas partie des artistes qui ont 
besoin de la nuit pour s’inspirer. Au contraire, 

il préfère le jour pour marcher, s’installer en 
terrasse et observer  : «  j’aime beaucoup parler 
en marchant, cela fait partie de ma façon de 
travailler et cela m’aide à écrire. Alors, je mets 
des écouteurs pour faire croire que je suis 
en communication » s’amuse l’artiste. Avec 
« Inclassable », Tony Saint Laurent révélait qu’il 
était difficile de le mettre dans une case, à l’école 
en particulier. Avec «  Efficace  », l’objectif pour 
le comique est d’avoir construit un stand-up tel 
qu’il voudrait le voir comme spectateur : « venez 
à mon spectacle  ! Dans cette conjoncture, rire 
est une belle parenthèse », invite l’humoriste. ●

 → Efficace, au Vivat, le 24 janvier, à 20h.  
Tarif unique : 28€, placement libre. 

 → Réservations sur le site ou au guichet, du mardi au 
jeudi de 13h30 à 18h, le vendredi de 9h à 12h et de 
13h30 à 18h. 

Tony Saint Laurent en spectacle
Tony Saint Laurent se produira au Vivat le 24 janvier dans un nouveau 
stand-up « Efficace ». Attendez-vous à rire avec ce nouveau talent de 
l’humour !
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FL radio c’est avant tout une station 
numérique, ouverte à tout citoyen et 
aux acteurs du territoire, proposant 

une variété de programmes réalisés par des 
jeunes et que vous pouvez écouter à tout 
moment. Mais sa vocation va beaucoup plus 
loin, ne se limitant pas à la simple diffusion de 
programmes...

Une radio inclusive
FL radio c’est aussi un dispositif d’insertion 
sociale puisqu’elle accompagne les jeunes en 
décrochage scolaire et/ou social qui souhaitent 
acquérir des compétences dans les médias. Im-
plantée au cœur de la Cité sociale et culturelle, 
rue Paul Bert, la radio n’a pas choisi ce lieu par 
hasard : « il est très important d’être au milieu 
des acteurs de l’insertion sociale, des publics 
et de l’animation du territoire. Cela fait sens 
car nous sommes aussi ouverts à tellement de 
projets que nous devions nous détacher d’une 
structure trop scolaire » explique Loïc Leclercq, 
Président de l’association. Le partenariat 
entrepris avec la Mission locale permet à des 
groupes de jeunes de retrouver confiance en 
eux, par la radio, avec un accompagnement 
adapté. Il tient compte de chacun des projets, 
par la définition du parcours d’insertion et l’éva-
luation des orientations. La radio est un lien, une 
intermédiation qui leur permet de sortir de leur 
isolement. Actuellement, ce ne sont pas moins 
de six jeunes présents chaque jour : « c’est une 
grande satisfaction car c’est la première marche 
vers l’employabilité » se réjouit le président.

Une pédagogie immersive 
« Nous partons toujours des centres d’intérêt 
des jeunes car le projet tourne autour d’eux », 
telle est la philosophie de la radio. Quentin, par 
exemple, est le spécialiste e-sport, jeux vidéos 

et rap (émission Rap’id sur les découvertes 
musicales du genre), tandis qu’Océane préfère 
la culture et la littérature (émission Mots pour 
mots). Les apprentis sont ainsi accompagnés 
dans la construction d’émissions, de l’écriture 
du conducteur aux rôles polyvalents : tech-
nicien, chroniqueur, animateur secondaire, 
réalisateur etc. « Si les jeunes apprennent 
beaucoup entre eux et se transmettent leurs 
connaissances, je suis là pour les aiguiller dans 
l’apprentissage d’un média concret et immersif, 
qui engage plusieurs compétences : l’expres-
sion orale et écrite, les aptitudes techniques, 
sans même qu’ils ne s’en rendent compte et 
qu’ils ne prennent conscience de réveiller un 
talent auquel ils ne croyaient plus », explique 
Pascal Véron, Directeur des programmes. 

Des micros pour tous les citoyens 
Si des partenariats sont bien installés avec la 
Mission locale, la Ville, le Centre social Salen-
gro, l’union commerciale et la récente intégra-
tion au groupe associatif Kivala (formation et 
insertion pour l'activité économique), FL radio, 
c’est aussi un animateur de territoire ouvert à 
tout citoyen : « ainsi, nous avons accueilli un 
étudiant de sciences politiques qui souhaitait 
vulgariser les élections européennes ou un 
rugbyman voulant évoquer sa passion » nous 
confie le Directeur des programmes. Parfois, 
certaines interventions se transforment en 
chroniques récurrentes ou donnent l’occasion 
à l’équipe de se déplacer sur les événements 
de leurs invités. Que vous ayez envie de faire 
connaître votre engagement, votre association, 
votre commerce, si vous souhaitez parler d’une 
passion qui fasse sens, toutes les idées sont les 
bienvenues à FL radio ! C'est aussi cela l’ADN 
de l’association.●

Depuis sa création en 2013, FL radio ne cesse d’évoluer avec comme fils conducteurs 
l’insertion, le divertissement et l’ouverture sur le territoire armentiérois.

FL radio à l’écoute de la Cité !

SUR LES ONDES

Quand, comment  
et qu’écouter  
sur FL radio ?

FL radio est une webradio que vous 
pouvez écouter à n’importe quel 
moment du jour et de la nuit en 
podcast ou en direct. Une dizaine 

d’émissions récurrentes remplissent 
la grille des programmes de diffusion, 

soit en moyenne six émissions 
préparées et enregistrées par 

semaine !

Parmi elles, le Mag’, rendez-vous 
hebdomadaire incontournable de 
l’actualité livre, cinéma, e-sport et 

évènementielle. Le Club est la mise 
en valeur d’une thématique politique, 

artistique ou économique avec des 
intervenants et spécialistes. Caract’air 

se penche davantage sur un sujet 
de société 3 fois par semaine. Plus 

récente, l’émission FL shop valorise 
le commerce local. Chacun peut ainsi 

s’exprimer dans des programmes 
variés que vous pouvez écouter sur 

radiofl.fr sur la plateforme Deezer 
et sur Weloveradio.

ASSOCIATION



Le début d’année est traditionnellement l’occasion 
de présenter ses vœux, même si, parfois, les 
circonstances ne prêtent pas à beaucoup d’optimisme. 
C’est le cas de ce début 2025, après une année 2024 
particulièrement instable au niveau de nos institutions, 
de plus en plus difficile pour l’immense majorité des 
français qui ne font pas partie de la petite minorité des 
plus riches. Les collectivités aussi sont pressurisées 
par un gouvernement, les amis d’une partie de notre 
opposition, qui méprise la grande majorité des français. 
En juin 2020, dans notre belle ville d’Armentières, vous 
avez voté largement pour notre programme, porté alors 
par une équipe conduite par Bernard Haesebroeck, 
et maintenant par Jean-Michel Monpays. Vous nous 
avez élus pour appliquer cette feuille de route qui 
plaçait l’Humain, et l’intérêt des Armentiérois, au cœur 
des décisions. 
Quand on gère une ville, ce doit être avec 
Responsabilité. Il s’agit de s’adapter aux défis que la 
société impose  : transition écologique, attractivité, 

logement pour tous… et aux défis portés par les 
Armentiérois : préserver notre qualité de vie, la qualité 
de l’éducation, la richesse de notre vie associative, 
notre sentiment de sécurité… sans ajouter de 
contribution fiscale…
 Malgré les difficultés économiques, nous prenons 
comme une gageure de mener à bien le contrat que 
vous nous avez fixé.    
2024 a été une année importante avec l’avancée 
significative de plusieurs dossiers.
Le 1er est celui de la transition écologique  : Sur 3 
ans, l’ensemble des éclairages de la ville vont être 
passés en LED, et ainsi apporter une économie de 
près de 60%... Concernant les mobilités, au-delà du 
passage attendu à la ville 30, un travail avec la MEL 
et les établissements scolaires a permis de prendre 
des mesures de sécurisation des déplacements… 
Des bornes de recharge électrique sont en cours 
d’installation... Le verdissement de nos quartiers mène 
bon train…
Le quartier Salengro a été doté d’un terrain activités 
et, preuve s’il en fallait de l’intérêt de notre équipe 

municipale pour l’éducation, l’école Gambetta a été 
entièrement refaite.
En 2025, sous l’impulsion de notre maire, Jean-
Michel Monpays, d’autres projets vous se concrétiser : 
La requalification de l’ancienne brasserie Motte-
Cordonnier qui se poursuit, le pont de l’Attargette, 
interdit aux bus depuis longtemps, va terminer sa 
reconstruction, le quartier Saint-Roch va poursuivre 
sa métamorphose. Enfin, chantier attendu depuis 
plusieurs années, les travaux du boulevard Faidherbe 
sont commencés, ceux de la rue du Général Leclerc 
suivront. 
Alors oui, vous pouvez le constater, malgré les 
contraintes, nous nous battons, nous gardons le cap, 
ce qui nous permet d’espérer en un avenir positif pour 
les Armentiérois. 
Je vous présente tous mes vœux pour 2025, de santé, 
bonheur et sérénité. ●

La transition écologique est un enjeu majeur auquel 
nous souscrivons pleinement. Nous l’avons rappelé 
lors de notre dernier Conseil municipal. Les quatre 
axes de la stratégie municipale – engagement 
citoyen, atténuation du changement climatique, 
préservation des ressources et adaptation aux 
impacts déjà visibles – sont en effet indispensables. 
Cependant, des interrogations subsistent  : le 
document qui nous a été communiqué mélange des 
constats généraux et des objectifs déjà portés par 
d’autres structures comme la Métropole Européenne 
de Lille ou l’ADEME, sans ancrage local suffisant. 
Pourtant, les habitants attendent des réponses 
concrètes adaptées à leur quotidien. Par exemple, 
comment envisage-t-on de faire face, à Armentières, 
aux inondations ou aux pics de chaleur ? Les risques 

ne sont ni localisés, ni objectivés. De 
plus, les mesures restent abstraites. 
Un plan d’action doit reposer sur 

une méthodologie claire, un diagnostic précis, 
des mesures concrètes, un calendrier détaillé, 
et des moyens définis. Aucun de ces éléments 
n’apparaît clairement. Alors, comment et avec quels 
partenaires cette stratégie a-t-elle été construite ? 
De plus, en matière de mobilités, si des solutions 
doivent être trouvées à l’échelle de la MEL, il faut 
impérativement que ces dernières ne viennent pas 
fragiliser davantage notre commerce local. Car le 
stationnement reste, pour nous, indissociable de 
l’activité économique. L’idée est bien de garantir et 
développer notre attractivité. Aussi, une stratégie de 
cette ampleur nécessite-t-elle des moyens financiers 
à la hauteur des ambitions. Si certains projets 
bénéficient d’aides, d’autres doivent être assumés 
localement. Il serait donc logique d’élaborer un plan 

pluriannuel d’investissement dédié aux transitions 
écologiques. Pour que cette transition ne se résume 
pas à un exercice de communication, elle doit être 
crédible, mesurable, et partagée. Répondant à nos 
remarques, le Maire a précisé que le document 
qui nous avait été remis pour analyse n’était qu’un 
condensé d’un autre document plus important qu’il 
aurait en sa possession… Tiens, tiens… le Maire 
disposerait de dossiers plus complets que ceux 
qu’il transmet aux élus pour validation  ? Quoi qu’il 
en soit, nous resterons vigilants sur ces points, 
prêts à soutenir des démarches cohérentes et 
pragmatiques. Bonne année 2025 à tous ! ●

Belle année 2025 ! Qu'elle soit pleine de bonheur dans 
vos vies personnelles et professionnelles, jalonnée de 
succès et porteuse d'espoir pour l'avenir.
Pour cette nouvelle année, nous espérons que voit 
enfin le jour une rénovation ambitieuse de notre gare et 
la création d'une passerelle permettant l'accessibilité 

de nos trains aux personnes à mobilité réduite.
Nous espérons aussi que, malgré nos finances 
contraintes et les menaces que fait peser sur elles 
le gouvernement, notre budget soit un budget de 
solidarité avec les familles armentiéroises, prévoyant 
notamment une baisse des tarifs de la cantine.
Nous espérons enfin que cette année soit celle de la 
sérénité et du respect dans notre conseil municipal. 

L'opposition, qui exerce une responsabilité essentielle 
en démocratie, doit être entendue sans arrogance ni 
mépris, pour que, de notre travail commun, naissent 
des décisions utiles et justes pour les Armentiérois. ●

Nous souhaitons vous adresser nos meilleurs 
vœux de bonheur pour l'année 2025 qui débute. 
Faisons d'abord le vœu que cette année soit celle de 
la Paix, enfin.

Souhaitons également qu'elle porte l'espoir de 
grands changements dans notre société, permettant 
à toutes et tous de vivre dignement. Libres. égaux. 
Heureux.
Souhaitons aussi que, cette année, les innombrables 
ressources de notre pays bénéficient enfin à 
l'épanouissement du plus grand nombre et à la 

préservation de la planète que nous laisserons à nos 
enfants.
Meilleurs vœux. ●

CHÈRES ARMENTIÉROISES, 
CHERS ARMENTIÉROIS,

CHÈRES ARMENTIÉROISES, 
CHERS ARMENTIÉROIS,

LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE VAUT MIEUX  
QU’UN EXERCICE DE COMMUNICATION ! 

NOS ESPOIRS POUR 2025

AIMER ARMENTIÈRES ET AGIR POUR L’HUMAIN

ARMENTIÈRES AVEC FIDÉLITÉ ET BON SENS

ARMENTIÈRES EN TÊTE

Michel PLOUY, Jean-Jacques DERUYTER,  
Hans LANDLER, Caroline BAURANCE,  

Bruno VANGAEVEREN, Désiré BAILLON

Jean-Louis MERTEN
Adjoint au Maire

Président du groupe « Aimer Armentières et agir pour l’humain »

Martine DUBREU
Adjointe à la démocratie participative et aux droits humains

Groupe « Ensemble pour l'humain d'abord »

Benjamin TISON-BEERNAERT 
et Mélanie DEZEURE

Conseillers municipaux d’Armentières

TRIBUNES
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